UNION ECONOMIQUE ET MONETAIRE OUEST AFRICAINE

La Commission

Département des Politiques Economiques et de la Fiscalité Intérieure

Centre Statistique



Programme d'Harmonisation et de Modernisation des Enquêtes sur les Conditions de Vie des Ménages (PHMECV) dans les Etats membres de l'UEMOA

Communiqué de lancement du site web et de la mise en ligne des données

Le projet d'harmonisation des enquêtes auprès des ménages dans les Etats membres de l'UEMOA a pour objectif de renforcer les capacités des INS de ces pays à produire des indicateurs de pauvreté et d'autres indicateurs socioéconomiques comparables. Il s'agit d'une initiative de la Commission de l'UEMOA financée par la Banque mondiale qui vise à améliorer la disponibilité, la qualité et la comparabilité des indicateurs de suivi de la pauvreté et des conditions de vie des ménages dans les Etats membres. Le projet, qui a démarré ses activités en 2017, finance deux épisodes d'enquêtes dans chacun des huit (08) Etats membres.

La première édition a été conduite avec succès sur la période 2017-2019 par les huit Etats membres.

En effet, la collecte des données de la première enquête a été organisée en deux vagues, comptant chacune la moitié de l'échantillon, et s'est déroulée simultanément dans les huit Etats membres de l'Union sur la période de septembre à décembre 2018 puis d'avril à juillet 2019. Des travaux techniques intenses ont permis de traiter les données et de publier les premiers résultats en juin 2020.

En vue de permettre une exploitation approfondie des données, il a été décidé dans ce vaste programme de publier les microdonnées anonymisées. Cela a nécessité des travaux d'harmonisation des bases de données pour faciliter leur utilisation par les chercheurs et autres utilisateurs.

La Commission de l'UEMOA en collaboration avec les Instituts Nationaux de Statistiques des Etats membres a le plaisir de mettre à la disposition des utilisateurs, les micro-données anonymisées et les métadonnées de la première édition de l'enquête. La Commission encourage les décideurs, les chercheurs et autres utilisateurs à faire une exploitation de ces données et à partager leurs observations et les résultats de leurs travaux avec la Cellule d'Exécution du Programme.

Le site web dédié au PHMECV peut être consulté par le lien : http://phmecv.uemoa.int/ En plus de la micro donnée auxquelles les utilisateurs peuvent accéder sur requête directe sur ce site, de nombreuses informations permettant de mieux comprendre la portée du programme et ses résultats y sont diffusés. Enfin, une plateforme d'échanges avec l'équipe technique du programme y est également accessible.

La deuxième édition de l'EHCVM en cours se déroulera en 2021-2022 et au terme de celle-ci, les micros données anonymisées seront également accessibles sur le site web du Programme.

Je profite de l'occasion pour féliciter les Directeurs Généraux des INS des huit Etats membres et leurs équipes techniques qui n'ont ménagé aucun effort pour le succès de la première édition. Je ne doute point que la deuxième édition sera également un succès.

La Commission de l'UEMOA remercie particulièrement la Banque mondiale pour son soutien technique et financier ainsi que les membres du Comité de Pilotage, dont la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), la Banque Ouest Africaine pour le Développement (BOAD). Les remerciements vont également à l'Observatoire Statistique et Economique d'Afrique subsaharienne (AFRISTAT) pour sa participation active aux travaux de cette importance initiative statistique.

Mamadou Makhtar DIAGNE